

Universidad de La Habana, entre las 20 mejores de Latinoamérica



La Habana, 6 nov (RHC) La Universidad de La Habana (UH) ocupa la posición 20 en el QS Latin America Rankings, el cual deviene el mejor puntaje histórico de esa casa de altos estudios, y del país, en este tipo de lides.

Según informó a la Agencia Cubana de Noticias Yohannis Martí Lahera, directora de Información de la casi tricentenaria institución capitalina, los rankings son herramientas que se han creado desde hace varios años, y el QS es uno de los más reconocidos en la región, junto a los de The Times Higher Education World University, Scimago Institutions y el de Shanghai.

Hay otras universidades cubanas incluidas en el QS, pero que no se encuentran en las mejores posiciones, como la de Oriente, que este año, a nivel de país, es la segunda, la de Villa Clara, y la Tecnológica de La Habana José Antonio Echeverría, apuntó.

El QS es generado por una consultora británica que se especializa en temas de educación superior, y la intención del ranking es facilitar información a los estudiantes que quieren estudiar en el extranjero, para que puedan, en función de sus intereses, elegir la universidad.

Para la realización del mismo, señaló la directiva, se tienen en cuenta una serie de indicadores que van desde la enseñanza, el impacto de la investigación, la perspectiva internacional de la universidad y la

transferencia de conocimientos, por lo que es posible crear un perfil de ese centro de altos estudios.

De acuerdo con la entrevistada, ello impacta tanto a nivel nacional como internacional, y en la gestión que hace la universidad, pues la información que se extrae de los rankings sirve como guía para orientar la planeación estratégica y la definición de objetivos hacia el mejoramiento de la UH.

Reconoció que el tema del ranking es polémico, pero que a pesar de sus detractores y críticas, cuando las universidades entran en la dinámica de este, comienzan a verse más incentivadas, se preocupan por hacer visibles las informaciones, ganan en confiabilidad y hacen que los datos sean utilizados para la toma de decisiones.

La UH, en solo cinco años, ascendió del escaño 80 al 20, lo cual ha sido posible gracias al trabajo en la gestión de la investigación, el incremento de las publicaciones en revistas incluidas en bases de datos de reconocido prestigio, la estrategia de visibilidad web, y el análisis exhaustivo de los datos que nos proveen este tipo de rankings, sentenció la directora de Información.

Entre las fortalezas de la institución se encuentran el claustro, que conlleva a que haya más investigación y publicaciones, y la capacidad de colaboración internacional entre la universidad y el resto de centros de educación superior en el mundo, afirmó.

Añadió que en el ranking mundial la UH también ha mejorado: estábamos por debajo de la posición 701 hace cinco años, y ahora nos encontramos entre el 501 y el 550.

Los que estamos involucrados con la universidad tenemos un alto sentido de compromiso, responsabilidad y pertenencia, y el hecho de estar entre las 20 primeras universidades latinoamericanas refuerza nuestra motivación por trabajar por una mayor calidad, concluyó. (Fuente: [ACN](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/175883-universidad-de-la-habana-entre-las-20-mejores-de-latinoamerica>



Radio Habana Cuba